

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
	2	3	4	5	6	7	8
Noviembre	9	10	11	12	13	14	15
1.941	16	17	18	19	20	21	22
	23	24	25	26	27	28	29

DIARIO MANABITA

Año VIII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Jueves 27 de Noviembre de 1.941

| No 2354

A Costo de Mayores Bajas Que en Verdun Alemanes se Sitúan a 16 y 18 Millas de Moscú

Comando Ruso Admite el Avance Nazi Por Norte y Sur de la Capital del Soviet

Moscú. — El parte oficial del Comando ruso admite que la presión alemana es tan fuerte que ha logrado infiltrarse en el norte y sur de Moscú llegando sus avanzadas a unas 16 y 18 millas de la capital, pero agrega que en los demás frentes las fuerzas rojas batiéndose furiosamente han de tenido al enemigo.

Sólo en el Rostock las bajas alemanas suman a 14.000 hombres y han retrocedido seis millas al oeste que se aumentan a las 60 que habían retrocedido anteriormente.

Londres — Los alemanes han capturado la aldea de Gora a unas 30 millas al noroeste de Moscú. Los comunicados rusos informan que un total de 36.000 hombres han desaparecido bajo el fuego ruso, y que las bajas alemanas en la actual ofensiva cuesta a los nazis más que las 330.000 causadas en la gran batalla de Verdun.

Una columna mecanizada alemana apoyada por aeroplanos y también infantería ligera ha penetrado profundamente en las defensas rusas han capturado la ciudad que se identifica con la letra V, se cree sea Venek. Los alemanes amenazan también con otra gran ofensiva por el norte que puede tener como base el puesto de Klin. El Estado Mayor ruso admite que la situación es difícil.

Washington. — Estados Unidos de Norte América se ha inclinado a la tregua de tres meses para solucionar entonces los problemas del lejano

oriente. Este pedido está ya formulado y se espera entregarlo a los Enviados Kururo y Nomura. Se ha informado que Estados Unidos admite en aliviar y hacer más benigno el bloqueo para el Japón siempre que ese país se abstenga de agredir a las naciones y países del sur y a Rusia.

El Cairo. — Los ejércitos británicos están combatiendo en Sidi Razet donde ha sido destruida la tercera parte de las fuerzas mecanizadas del Reich. Se informó que una columna mecanizada alemana logró romper el anillo británico y se mueve sobre la frontera egipcia, pero se espera destruirla. La batalla de Libia continúa furiosamente y las fuerzas neozelandesas ya se han unido al grueso británico.

Berlín. — Las fuerzas alemanas apoyadas por su aviación y por sus grandes tanques han proseguido su avance sobre Moscú rompiendo la resistencia enemiga. 7 líneas ferroviarias que comunicaban a Moscú han sido destruidas y varios trenes bombardeados, 20 de ellos volados. Puede decirse que nuestras tropas han penetrado ya a las líneas de defensas internas de Moscú. No se puede dar mayores detalles sobre las posiciones tomadas por cuanto no siempre es posible mantener contacto con esas fuerzas avanzadas. Gran número de prisioneros rusos procedentes de los ejércitos rojos-siberianos han sido capturados. El tiempo favorece nuestras operaciones.

Una Gran Revista Militar

Quito, 26. — Mañana (hoy) en el Cuartel de la Caballería YAGUACHI se ofrecerá una gran Revista Militar con que las fuerzas armadas del país rinden homenaje al primer magistrado de la Nación Excoelentísimo doctor Carlos Alberto Arroyo del Río con motivo de su onomástico.

Después de la Revista Militar, los componentes de las fuerzas armadas ofrecerán también un homenaje sencillo a los oficiales caídos en los campos del sur en defensa de nuestra integridad territorial. Este homenaje consiste en la inauguración de un pedestal de granito donde constan placas con el nombre, grado y unidad a la cual pertenecieron los caídos.

A esta Revista asistirán el Primer Magistrado, sus Ministros, altos funcionarios del Gobierno, del Ejército, de la Armada, los diplomáticos acreditados y representantes de las Instituciones de todo el país.

Decreto Reglamentando la Importación

Quito. — 26. — Esta noche será entregado el texto del Decreto por el cual se reglamenta la distribución de la cuota de importación fijada por el Banco Central la misma que asocia a la suma de un millón y medio de dólares, para la industria, comercio y agricultura. La distribución será hecha por el señor Ministro de Hacienda, sujetándose al referido decreto.

Nueva York. — Despachos de Londres hacen saber que en la capital de Dinamarca, Copenhague se han producido grandes desórdenes como señal de protesta por la firma de Dinamarca al pacto anticomintern, que lo consideran como una alianza con el Eje y un ataque a Rusia, Inglaterra y Estados Unidos. El pueblo votó al Rey Christiansen que se negó a firmar el pacto mientras no se suprima una cláusula vital y hasta ofreció con abdicar el trono si se le obliga a la firma de ese pacto.

Berlín. — Un crucero británico fue hundido en el Atlántico y un Acorazado averiado seriamente. Tres barcos de guerra británicos fueron dañados en un punto del Mediterráneo central. Dos barcos rusos fueron hundidos en el Golfo de Finlandia.

Embajadores Del Brasil, Argentina, Perú y Ecuador Trataron Con Mr. Welles Sobre Diferendo Limitrofe

HAY LA ESPERANZA DE QUE SERA SOLUCIONADO ESE LITIGIO EN CONFERENCIA DE BUENOS AIRES A LA CUAL ASISTIRA ECUADOR, PERU, ESTADOS UNIDOS, ARGENTINA, BRASIL Y CHILE

Guayaquil, 26. — En todos los círculos ha causado enorme impresión la noticia publicada por los diarios locales sobre sucesivas conferencias habidas en Washington con el Secretario de Estado Mr. Welles y los Embajadores de Brasil, Argentina, Ecuador y Perú.

Tales conferencias han tenido lugar por separado y en todas se trató sobre el viejo pleito limitrofe. El Embajador Alfaro, declinó hacer declaraciones para la prensa, pero según fuentes bien informadas se sabe que se ha discutido y se discute la posibilidad de que se realice una conferencia en Buenos Aires con representación del Perú, Ecu-

ador, Brasil, Argentina, Estados Unidos y Chile.

El Embajador del Perú Excoelentísimo Freyre Santander ha dicho que está optimista sobre la futura solución del litigio, añadió que había informado a Mr. Welles de la actitud peruana que dió libertad a todos los prisioneros ecuatorianos.

También de Buenos Aires comunican que los Cancilleres Argentino y Brasilerero en tres días de conversación trataron sobre el problema limitrofe entre Ecuador y Perú, expresando la esperanza de que tal diferendo se solucione en forma pacífica en la próxima conferencia que se realizará en la capital Argentina.

Ministro de Justicia y la Suprema

Quito. — 26. — El Ministro de Justicia Dr. Aurelio Aguirre Vázquez se dirigió por oficio a la Corte Suprema manifestándole que en la Corte Superior del Carchi existían numerosos juicios criminales que no habían sido concluidos por la imposibilidad de reunir el Tribunal debido a la falta del Juez 1° Suplente del Crimen. La Suprema le ha contestado que existe una reforma en la ley que autoriza el nombramiento de abogados para suplir tal falta de uno o más abogados y en caso de no haberlos también se pueden designar uno o más ciudadanos.

Sobre los prisioneros de guerra

Quito. — 26. — Al inquirir en la Cancillería algo sobre la fecha en que se haga la entrega de prisioneros tanto peruanos como ecuatorianos por los respectivos países, nada se nos informó, pero en fuentes bien informadas se espera que tal cosa se haga a fines de la presente semana, toda vez que ya están de acuerdo ambos gobiernos y solo faltan pequeños detalles para dar libertad a los prisioneros.

Notas de Pesar del Ecuador

Quito 26. — El Canciller de la República y uno de los Edecanes, presentaron al Embajador chileno el pésame oficial del Gobierno y pueblo ecuatorianos por el fallecimiento del Excoelentísimo Presidente de Chile doctor Pedro Aguirre Cerda. El Ministro del Ecuador en Santiago concurrirá a los funerales y depositará una ofrenda floral a nombre del país. Se decretó tres días de duelo nacional por este hecho y la bandera será izada a media asta.

Pésame Del Cabildo Quiteño al Alcalde de Santiago

Quito, 26. — El Presidente del Concejo de esta capital se ha dirigido cablegráficamente al Alcalde de Santiago de Chile expresándole el sentimiento de pesar que siente el pueblo y cabildo quiteño por la pérdida del Presidente Aguirre Cerda, en quien Chile tenía un gran estadista y el Ecuador un amigo sincero que se interesó vivamente por la solución del diferendo limitrofe con el Perú y las demás naciones un dignatario partidario entusiasta de un franco y verdadero panamericanismo.

Para la Navidad y Año Nuevo

La Sastrería de José Palma M., tiene la satisfacción de ofrecer al público un gran Stock de Driles de gran calidad y de última moda, Dril de puro Lino Finísimo, Camisas de todo precio y calidad de la mejor fábrica de Guayaquil, de H. Banda; la Camisa de moda búsqueda en esta su Sastrería. Toda esta mercadería ha sido seleccionada por su mismo propietario en la ciudad de Guayaquil, de donde acaba de regresar.

Portoviejo, Noviembre 27 de 1941.

La Cooperación Social en la Educación

No es nuestro deseo subestimar lo propio con el señalamiento de formas profundamente contradictorias entre lo de casa y lo de afuera; pero es conveniente acudir, de vez en cuando, a fijar los adelantos y las iniciativas extrañas, con sus expresiones de estímulo, para que nuestra aspiración fructifique debidamente y no se marquite o desvanezca al encuentro de la primera dificultad. Porque —y cabe recordar lo que dijimos ayer— carecemos del dón o de la aptitud de la perseverancia; no sabemos enfrentarnos al obstáculo y vencerlo; por el contrario, el valdador nos asusta y nos derrota brevemente llevándonos a la decepción, a crear en nuestro ánimo especie de complejo de inferioridad, que luego es causa de nuevos y sucesivos fracasos.

Hacíamos referencia de nuestro último artículo a la creación y a la marcha de las "Escuelas Ambulantes" colombianas, que en el breve tiempo de un año han efectuado maravillosa obra de cultura a través de los municipios norteños. Queremos detenernos ahora en señalar la manera cómo se llevó a cabo esa organización, para que se mida, siquiera con relativas proporciones, los alcances que tiene el sentido cooperador institucional, y como es posible llegar con éste a empresas que harían vacilar y desalentar a cualquier funcionario medroso o poco interesado en los progresos de su ramo. Cupo el mérito de aquella iniciativa al Ministro de Educación Pública de aquel entonces, doctor Jorge Eliecer Gaitán, quien, empeñado en efectuar tareas de divulgación cultural y de acentuación democrática en el pueblo colombiano, y comprendiendo que los recursos fiscales no eran suficiente para iniciar y sostener la obra con la eficacia apetecida, demandó el concurso de varias instituciones municipales y de organismos económicos particulares, para la financiación de la empresa. En breve tiempo, las "Escuelas Ambulantes" dispusieron de 51 500 pesos, con cuya suma fueron montado nueve equipos de cinematografía, discoteca y biblioteca, que comenzaron a actuar de inmediato por algunos departamentos del país. La iniciativa provocó entusiasmo general y la campaña se afianzó pronto con los aportes individuales que se manifestaban hasta en el suministro de la gasolina y del lubricante para los vehículos destinados a las Escuelas, y en el apoyo irrestricto de las Municipalidades, que llegaba hasta la atención esmerada y gratuita de los Profesores que servían

en las misiones ambulantes. Así, con esta base de cooperación, que el Estado intensifica, se ha logrado conquistar ya numerosos y efectivos éxitos, que la población rural de Colombia se ha encargado de asegurar y multiplicar más. Hemos insinuado la conveniencia de emprender en una campaña de desanalfabetización en la ruralidad ecuatoriana. En una campaña modesta, pero prometedora. No con los alcances de una Misión Cultural, como las que realizan México y Colombia; sino con los más restringidos, en el aspecto cuantitativo, de enseñar al niño y al adulto ignorantes las nociones fundamentales para su ilustración, para su vida como individuos y miembros de la colectividad nacional. Abrigamos la confianza de que el Ministerio del ramo encontraría la más franca y entusiasta cooperación de parte de muchas organizaciones privadas y de las Municipalidades si se propusiera llevar a cabo esa campaña de desanalfabetización, principalmente en el agro ecuatoriano, por ser allí donde los niveles de ignorancia han acrecido notablemente con la falta o el deficiente número de escuelas. Sería verdaderamente interesante que el Ministro de Educación promueva un movimiento de esta naturaleza y aliste cien o más maestros experimentados que, bajo riguroso control, vayan a realizar la obra humana y patriótica de elevar la condición espiritual de nuestros campesinos. Claro está que esa misión impone ante todo espíritu de sacrificio en los maestros y resolución inquebrantable en la superioridad educacional. Pero ninguna de estas condiciones significa problema. Día a día las Direcciones Provinciales del ramo se llenan de personas que demandan trabajo en el Magisterio, y bien se pudiera abrir un registro de las que demuestran deseo de incorporarse a la campaña de desanalfabetización rural, para tomarlas en

Los Nazis Dominan Desde Tunes Hasta Dakar

Por MARO SLONIM.

Derechos reservados 1.941 por la Overseas News Agency

[Slonim es un conocido periodista europeo que pasó cinco meses tanto en Dakar como en el Marruecos francés, antes de venir a los Estados Unidos. En este artículo ofrece nuevas pruebas obtenidas por un testigo ocular del fuerte dominio que ejercen los Nazis en la costa africana desde Tunes hasta Dakar. No hace mucho Slonim nos contó lo que presencié en Dakar).

En un día caluroso del mes de Julio pasado pensé en echarme al agua en la playa que se encuentra a lo largo del camino de Fedala, no muy lejos de Casablanca. Un amigo francés trató de convencerme de que no lo debía hacer. "Se

cuenta, si llegara la oportunidad, previo un curso de adiestramiento en que se les daría la información conveniente para que en un año de labores docentes puedan dejar el mayor número de niños y adultos en posesión de los conocimientos fundamentales de la educación primaria.

Ya que la crisis fiscal no nos permite hacer ensayos más amplios en el ramo, acometamos un experimento de esta clase que muy poco agravaría al Estado, sobre todo si se adelanta el trabajo de captar e interesar por él a gran número de fuerzas económicas particulares y a las Municipalidades, al igual de lo que se ha realizado en Colombia.

(Tomado de EL UNIVERSO).

va usted a encontrar entre gente extraña", me dijo, sonriendo maliciosamente.

Me atrajo la curiosidad, de manera que hice la visita ese mismo día. La playa estaba llena de alemanes. En todos los restaurantes y cafés vecinos sólo se oía hablar alemán y los automóviles que circulaban por el camino llevaban la marca de los automóviles alemanes de Marruecos — las letras "DV".

En el hotel donde me hospedaba en la propia Casablanca, habían cerca de 40 alemanes. En el "Excelsior" o en el "Triomphe", los alemanes usaban las salas de espera y las escaleras como puntos de reunión. Casi todos ellos eran miembros de la Comisión del Armisticio y de los varios servicios que dependían de ella; servicio marítimo, racionamiento de víveres, la policía secreta, etc.

Al igual que en otras partes del Africa, los alemanes de Marruecos concentraban toda su atención en la Marina Francesa. Del mes de Junio al de Agosto, se convirtieron en personas tan influyentes en el Almirantazgo que ninguno podía entrar o salir del puerto de Casablanca o cualquier otro puerto de Marruecos, sin el permiso especial de la Comisión Alemana.

Era tan riguroso este control, que cuando algún barco anclaba en la bahía de Casablanca, los pasajeros no podían desembarcar sin tener una visa de las autoridades alemanas, las que actuaban únicamente sobre la base de una lista sometida de antemano. En el mes de Junio pasado no se permitió que desembarcaran el ex-Presidente



de España, don Niceto Alcalá Zamora y diez españoles republicanos que habían llegado a Casablanca de Dakar abordo del vapor Alsina. A petición de las autoridades alemanas, fueron devueltos a Dakar donde fueron internados en un campo de concentración en Rufisque.

Cada vez que una Comisión Investigadora francesa visita uno de los muchos campos de concentración para extranjeros en Marruecos, casi siempre es acompañada por un representante de la Gestapo. El terrible tratamiento a que son sometidos miles de esclavos blancos que trabajan en la construcción del ferrocarril Trans Saharano, se debe a la influencia alemana. Los alemanes están muy interesados en esta estratégica línea ferroviaria que ligara a Marruecos con el Africa Francés Occidental y que aseguraría el envío de tropas y material de guerra a Dakar por medio de esta vía terrestre. Los alemanes están ejerciendo presión sobre el Gobierno francés ya que aceleran la terminación de

FABRICA
LA SIBENA
COMPRAS
HIGUERILLA
En Manta y Portoviejo
CUALQUIER
CANTIDAD

JABON AZUL MOTEADO EN BARRAS

BECO
EL MEJOR JABON PARA LAVAR

Una gran economía para el Hogar

Precio especial en Cajas de 20 barras

Automóviles

Se venden o se permutan, dos: Un Studebaker Presidente, carro de lujo, modelo 1937 y un Ford, tipo carreteros de Manabí, íntegramente reparado, modelo 1930.

Queda al juicio del interesado, precio y condiciones de permuta.

Dirigirse al seño

Manuel Augusto Gillém

MANTA

Concurso para los Padres

En la próxima celebración del Día de la Madre a realizarse en Greenbelt Maryland, se llevará a cabo un torneo de rapidez y perfección en la colocación de pañales a los bebés por sus respectivos padres. El principal dirigente Roy S. Braden, declara que espera que participen todos los padres de la localidad en el concurso. Este pueblo tiene un porcentaje muy alto de natalidad y uno muy bajo de defunción, esto en gran parte es debido a que desde la primera edad se proporciona a la niñez la cantidad suficiente de vitaminas para fortalecer el organismo y para ello es Biomulsión el producto más indicado ya que contiene las más altas cantidades de vitaminas y es por eso el reconstituyente y remedio ideal para niños y personas raquíticas de toda edad. Biomulsión aumenta el peso después de poco uso, da un bonito color rosado a sus mejillas y por su poder inmenso de recalcificación compone las afecciones pulmonares o gripales.

Biomulsión contiene 1 500 veces más vitaminas que la leche y es uno de los magníficos productos fabricados por los Laboratorios de la Botica del Comercio, la farmacia que elabora las mejores medicinas en el Ecuador.

EL PUBLICO

Avisamos que el VERMI FUGO "PARAXITOLINA N. E. L." está inscrita en el registro de especialidades farmacéuticas de la Sanidad General con el número 691.

Toda falsificación o imitación será perseguida por las autoridades sanitarias.

Este vermífugo se encuentra a la venta en la Droguería "18 de Octubre" y botica "La Salud".

Portoviejo, Noviembre 19 de 1941.

Dr. N. E. Ledesma
Propietario

la obra.

Cerca de cinco mil españoles fueron enviados al Africa de los campos de concentración franceses para que trabajaran en el desierto en la construcción de esta línea ferroviaria. A estos cinco mil fueron agregados miles de trabajadores extranjeros de diferentes nacionalidades quienes se habían enlistados en 1.939 como voluntarios en el ejército francés.

No debemos hacernos ilusiones, desde Tunes hasta Dakar, yendo vía Argelia y Marruecos, la entera línea costera africana se encuentra en manos del Alto Mando Germano.

Noticario Local

UN CRIMEN EN SANTA ANA

En Santa Ana ha sido asesinado el ciudadano Ramón Leonidas Arteaga, acusándose de este hecho a Ramón Cristóbal Cedeño. El Comisario Nacional ha iniciado el sumario de ley.

UN HERIDO.

Pastor García, vecindado en Estero Seco, parroquia Ayacucho, fue herido por José Teófilo Mendoza, habiendo iniciado la información sumaria el Teniente Político de esa parroquia.

DEVUELTOS A SUS DUEÑOS.

La Oficina de Investigaciones ha efectuado la recuperación de varios enseres y objetos de valor que fueron devueltos a sus propios dueños, una vez comprobado su derecho.

ESCANDALO FRENTE A UNA ESCUELA.

Frente a la Escuela del Trabajo, se formó en un establecimiento donde se vende licor, un escándalo que hubiera tenido fatales consecuencias si no interviene un Carabiniero y una autoridad de Investigación. Ramón Mendoza, apodado Burro de Agua, quiso dar de puñaladas a otro sujeto valiéndose de un yatagán, arma que pertenece al Estado, felizmente fue capturado y se evitó una desgracia.

INFRACCION DE TRAFICO.

La Jefatura de Tráfico inició la información debida para establecer la responsabilidad en el atropello de la señora Sara Menéndez en el sitio Zapallo, estando sindicado el volante Tulio García.

Remate

El señor Juez Cantonal Primario doctor Isidoro Lara Cevallos, mediante auto expedido el día de hoy, ha señalado para el día jueves once de diciembre próximo, de dos a seis de la tarde del año en curso, para que en el despacho del Juzgado, tenga lugar el remate público de los bienes embargados en la ejecución que por suma de suces sigue el señor Fernando Cedeño, de un solar y casa, cuyos linderos, ubicación, extensión y precio del avalúo es el siguiente: un solar situado en el punto EL LIMON de la parroquia ANDRES DE VERA con la extensión de cuatro cuerdas más o menos, con los siguientes linderos: frente camino público; atrás cauce del río Portoviejo; por el costado derecho, propiedad del señor Guilberto Chávez y puerto público para caer al río; y por el izquierdo, con propiedades de Reynaldo Cedeño, dentro de este terreno se encuentra una casita pajiza. El remate se verificará sobre la base del precio del avalúo constante a fojas catorce, esto es la suma de seiscientos cincuenta sucres; se dispuso además que se publique este señalamiento por la prensa por tres veces, mediante ocho días por la menos de uno a otro aviso, y del último de ellos, al día señalado para el remate, y por carteles. Los interesados llenado los requisitos de ley y llegado el día señalado, pueden presentar sus posturas por escrito en la Secretaría del Juzgado a cargo del suscrito.

Portoviejo, Noviembre 7 de 1941.

El Secretario del Juzgado Cantonal.

L. A. VELEZ GARCIA

Adquiera Ud. una bonita propiedad

Se le ofrece la oportunidad de adquirir una casa bien situada en esta ciudad, esquina de las calles 'Rocafuerte' y 'Mejía', a la orilla del río y a precio módico. Para informes y condiciones entenderse con el suscrito autorizado por la mortuoria Benitez.

Portoviejo, Noviembre 10 de 1941.

Juan de DIOS BENITEZ

REMATE

El señor Juez Provincial Primario de Manabí doctor Francisco Salazar Orrego, mediante auto expedido el día de ayer, ha señalado el martes nueva de diciembre próximo venidero para que se efectúe el remate de varias propiedades rústicas ubicadas en la parroquia Riochico de este Cantón, seguido por el señor Hugo Gómez Icaza, Gerente de la Compañía General de Comercio y Mandato, con residencia en Manta, por suma de sueres, cuya ubicación linderos, extensión, precio del avalúo y más detalles son éstos:

Un lote de terreno ubicado en el punto "El Zapote" perteneciente a la parroquia indicada de Riochico, de la extensión de dieciséis cuerdas, fincadas de pajaca cauca y cercada con alambre con estos linderos: por tres costados, con camino público; y por el último, con terrenos de Cirilo Solórzano.

Avalúo..... S. 3.200,00

Un lote de terreno ubicado en la misma parroquia, denominado "Las Chacras", de la extensión de seis cuerdas más o menos, fincadas de pajaca cauca i cercadas de alambre, con los siguientes linderos: por el frente, propiedades de Rita y Gregorio Salvatierra; por arriba, con Primo Romero; por abajo, con la viuda de Rosario Ponce; y por atrás, con Luis Iotriago. Avalúo....

„ 1.200,00

Un cuerpo de terreno situado en el mismo punto "Las Chacras" de Riochico, que mide ocho cuerdas más o menos, fincada de plátano y pajaca cauca, cercada de alambre, bajo estos linderos: por el frente, camino público; arriba, callejón público; abajo propiedad de José Agustín Veliz; y por el último, con el barranco del río que conduce de Abdón Calderón al Cantón Rocafuerte. Avalúo.....

„ 1.600,00

Una casa ubicada en el mismo sitio "Las Chacras" con cubierta de zinc piso de madara, en buen estado. Avalúo.....

„ 4.500,00

Suman S/. 10.500,00

El Juzgado dispuso que se publique este señalamiento por la prensa, poniendo los avisos respectivos; entre los cuales mediará el tiempo señalado por la ley y que se fijan tres carteles en los lugares más frecuentados de la parroquia Riochico, lugar en donde se encuentran ubicados los bienes a rematarse.

Portoviejo, noviembre 7 d' 1941

El Secretario Provincial 1º.
J. Napoleón MOLINA C.

El Teatro Nacional

Acaba de visitarnos la embajada de arte Nacional GOMEZ-ALBAN y hoy tenemos al diestrisimo y gran prestidigitador e ilusionista ALMEIDINE quien esta noche en el VICTORIA deleitará al público con actos de ilusionismo que por su originalidad lo ponen muy por encima de otros de su arte. Además, en primer termino, se reprisará el drama de F. Gamba, YO LA MATE que provocó comentarios favorables en su estreno anoche, por último Trailera del monumento en Español: ASI ES LA VIDA CARMEN LA DE TRIANA etc. Nota Importante: los precios se mantienen bajos.

Reporter X

REMATE

El señor Juez Cantonal Primario; doctor Isidoro Lara Cevallos, mediante auto expedido el día de hoy, ha señalado para el día miércoles 10 de diciembre próximo de dos a seis de la tarde, del año en curso, para que en el despacho del Juzgado, tenga lugar el remate público de los bienes embargados en la ejecución que por suma de sueres sigue el señor Tomás Gallo, como apoderado judicial de los herederos del señor J. Gustavo Barcia, de un solar urbano situado en la cabecera parroquial de Manta y que mide siete metros de frente por treinta y cinco metros de fondo, circuncrito dentro de estos linderos: por el frente, calle Constitución; por atrás, calle pública; por el costado derecho, propiedad de Luis Muentes, y, por el otro lado, con el solar de Carmelina Chaleu. El remate se verificará sobre la base del precio del avalúo, constante a fojas trece de los autos; esto es la suma de seiscientos sucres. Se dispuso además que las publicaciones se hagan por tres veces en DIA RIO MANABITA, mediando ocho días por lo menos de uno a otra y del último de ellos, a día señalado para el remate, y por carteles. Los interesados, llegados el día señalado, y cumplidas las disposiciones de ley: pueden presentar sus posturas por escrito en la Secretaría del juzgado a cargo del suscrito.

Portoviejo; Noviembre 7 de 1941.

El Secretario del Juzgado Cantonal. 1º

L. A. VELEZ GARCIA

¿Necesita un Buen LAXANTE? AQUÍ TIENE UNO SUAVE PERO EFICAZ.

Feen-a-mint AGRADABLE CHICLE LAXANTE

HOY-TEATRO VICTORIA - Doble Espectáculo - A las 9 p. m.

Suprudente DEBUT DE **ALMEIDINE** El creador de lo irreal con su fantástica revista oriental: **ENSUEÑO DE ASIA**

Misterio, Emoción, Páidez y Elegancia. Superior a Richardine, Mejor que Fumanchú.

En la Primera Parte se reprisará el hondo drama basado en la inmortal obra "La Llaga".

YO LA MATE Mañana el emocionante acto: **La Decapitulación de un Hombre Vivo**

LUNETAS St. 1 50 y 1.— | GALERIAS 0.50 y 0.30

CONSORCIOS DE MUNICIPIOS

No conocemos con exactitud si es no verdad el propósito que se anuncia de dar facilidades para la integración de consorcios municipales en las distintas provincias del país y si esta especie de federaciones seccionales del fuero municipal hallen este recurso como el más adecuado para el mejor aprovechamiento de sus energías comunes en favor de obras de beneficio colectivo. No obstante, la simple noticia da margen para que se haga un análisis de tan interesante asunto.

En Manabí fué donde se hizo el primer ensayo de una federación de municipios para fines de trabajo común en determinadas esferas de su actividad. Acaso no sea el momento de poner pruebas en pro o en contra de esta modalidad solidaria de los ayuntamientos cantonales, y es mejor que pasemos por alto esta experiencia, ya que incluso las pruebas se han diseminado en la vaguedad de las cosas ecuatorianas que con el andar del tiempo pierden consistencia y valor. En todo caso, hay que declarar que nada es más aceptable que la cooperación en los esfuerzos para producir un resultado mejor. Cooperar implica unir voluntad y unir energía creadora para obtener satisfactorios resultados. Y desde el instante en que las obras de una provincia, sus necesidades inmediatas, su plan de progreso halle iguales requerimientos, porque son iguales los deberes de los municipios para brindar servicios a los asociados, fácil es deducir

en principio que es lógico creer que lo que una entidad comunal hace para su jurisdicción pueden hacerlo, seguramente en mejores condiciones, cinco o seis entidades comunales asociadas para cumplir un programa que abarque en sus beneficios a una determinada y más amplia zona del país.

Cuando se trataba en el Congreso de Municipalidades de un tópico más o menos semejante, nuestra opinión sincera se inclinó positivamente en favor de un bien entendido esfuerzo de cooperación nacional y seccional por consiguiente para fines de trabajo que se estimare sencillo de dividirse en cuotas que se suman, si cabe expresarse de esta manera. El caso es mucho más claro si se lo puede ilustrar con un ejemplo: si se trata de una vía o camino de interés provincial y si su recorrido atraviesa territorio que se somete municipalmente a dos o más entidades cantonales, es claro como la luz del día que resulta mil veces preferible que se armonice el esfuerzo para que la vía o el camino se construya en toda su extensión y no únicamente que cada municipio haga lo suyo sin interesarles que el vecino haga lo propio. Este es el concepto primario que tenemos de esta cooperación municipal. Concepto primario, porque es lo básico, porque implica un elemental aspecto de función igual que debe cumplirse sucesiva o simultáneamente con provecho integral para el país.

Lo interesante consiste

en que se incite al esfuerzo, en que se llame a la acción y se ponga a prueba el amor a cada localidad cantonal, pero en perfecto equilibrio con el amor a nuevas estructuras administrativas y territoriales que finalmente integran la patria total. Cuántos afanes municipales no se hallan en directo contacto con iguales afanes de otras entidades vecinas que, para los efectos de un programa de hechos reales, solamente haría falta una armonía solidaria y un efectivo plan de trabajo de acuerdo. Si a esto añadimos, lo cual debe merecer estudio atento, la posibilidad de hallar recursos para el empeño mayor de todos y cada uno de los ayuntamientos, pues que mejor beneficio para el progreso de la República!

Hay un defecto ecuatoriano—y americano desde luego—que significa el aferramiento localista el cerramiento localista que no admite otra cosa que hermetismos de vecindario o murmuraciones idem. Los caminos vecinales y las vías cantonales y provinciales borran estos viejos modos de ser de los pueblos. ¿Cómo no pensar entonces en estos intereses de progreso abriendo arterias de comunicación mediante el coordinado esfuerzo de municipios adscritos a una misma provincia ecuatoriana, para no citar sino el caso clarísimo y evidente de una esfera de actividades municipales en que el acuerdo y la solidaridad se imponen?

Es claro que el mecanismo que se precise para armonizar los intereses, las necesidades y los recursos municipales disponibles demandaría una

Regresó el Presidente de la República

Quito 26.—Ayer al medio día arribó el Presidente de la República a esta capital después de visitar las provincias del norte. El Consejo de Ministros le hizo conocer los varios proyectos formulados y el Presidente atendió al despacho de inmediato.

BAJO INVESTIGACION

Para ser investigado se encuentra bajo jurisdicción de la Oficina de Seguridad, Segundo Santa Ana, a quien se sindicó autor de varios hechos criminales, entre ellos el asesinato de cuatro interiorianos, ocurrido en el sitio Miguicho del cantón Santa Ana.

HA SIDO CAPTURADO.

El Jefe del Piquete de Carabineros que actúa en el cantón Chone ha comunicado a la Intendencia de Policía haber capturado a Eduardo Zambrano, autor de la muerte de Colegario Goya. Dicha captura se efectuó en el sitio San Antonio de esa jurisdicción.

FUTBOLISTAS A GUAYAQUIL

En la mañana de ayer viajaron a Guayaquil los futbolistas manabitas que llevan la representación de ésta provincia en el torneo de selección que se efectuará en el puerto a fines del presente mes. Se nos informó que de Portoviejo viajan 12, de Bahía 5 y de Manta 2. Se espera que ellos tengan buena actuación el día de mañana que posiblemente se enfrentarán a la Selección del Tungurahua.

(DE EL DIA)

Social

Por la vía aérea arribaron ayer al aeropuerto de Manta el señor Dr. Pedro Leopoldo Núñez, y Licenciado señor Luis Alfonso Ortiz Bilbao, Presidente del Banco Hipotecario del Ecuador y Secretario de la misma Institución, casa matriz en Quito.

Las expresados funcionarios continuaron su viaje a esta capital, donde atendieron los varios asuntos relacionados con el Hipotecario. Según tenemos informes, la visita obedece al estudio y resolución de los problemas agrarios manabitas y de manera especial el referente a créditos.

Al saludar a los funcionarios del Hipotecario, deseamos que su permanencia sea grata y a la vez redunde en positivo beneficio del agricultor manabita, que tanto necesita de la ayuda de Instituciones como el Banco Hipotecario del Ecuador.

Ayer visitaron esta ciudad los señores Francisco A. Romero, Manuel María Carbajal, Jorge Jara Centeno, Presidente y miembros del Concejo de esa ciudad, acompañados del Secretario de la Corporación señor Mauro E. Cedeño G.

A Santa Ana, el señor Dr. Francisco Vázquez Balda.

A Jipijapa el Dr. Ramón Sierra Alarcón, regresará el sábado próximo.

los futbolistas manabitas que llevan la representación de ésta provincia en el torneo de selección que se efectuará en el puerto a fines del presente mes. Se nos informó que de Portoviejo viajan 12, de Bahía 5 y de Manta 2. Se espera que ellos tengan buena actuación el día de mañana que posiblemente se enfrentarán a la Selección del Tungurahua.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Rodolfo Serafin Chàvez.

Defunciones: Ovidio Intrigo, Digna Monserrate Mera, Gladys Arguello y María Hortensia Palma.